



Comunicado

Pronunciamento de la Universidad del Cauca en defensa de nuestra universidad pública como escenario de paz y respeto por la vida

Emitido por: **Rectoría y Comisión de Paz**

Dirigido a: **Comunidad universitaria, Ciudadanía**

Popayán, 21 de febrero de 2025

“La Universidad del Cauca es, ante todo, una Universidad para la paz”

Artículo 4, literal a del [Acuerdo 0105](#) de 1993, Estatuto general expedido por el Consejo Superior

La Universidad del Cauca ha sido, desde su fundación en 1827, un faro de conocimiento, diálogo y paz en nuestra región. Por esa razón, en momentos de crisis, es fundamental recordar nuestro compromiso con la educación, la verdad y la defensa de nuestros valores. Así pues, lo que suscita el presente pronunciamento es que el día de hoy, fue enviado a diversas cuentas de correo electrónico institucional, un supuesto comunicado emitido por un grupo armado, en el que se hacen acusaciones extremadamente graves que nos ponen en riesgo. Posteriormente, pudimos constatar que este documento comenzó a circular en redes sociales, acompañado por la afirmación alarmante de que en uno de nuestros espacios universitarios en Popayán había un artefacto explosivo. Entonces, considerando lo delicado de esta información y el impacto que puede generar, nos permitimos compartir con la opinión pública y todos los interesados que:

1. Desde nuestra casa de estudios y pensamiento regional, invitamos a nuestra comunidad y a la sociedad para unirnos en defensa de lo que somos. No permitiremos que, como resultado de la desinformación, nuestro espacio académico se convierta en un botín de guerra. La educación y el diálogo son herramientas poderosas que nos fortalecen ante la adversidad: nuestra Universidad es un espacio sagrado de conocimiento, pluralidad y diálogo, dedicado a la formación integral de ciudadanos comprometidos con la construcción de una sociedad más justa y equitativa. De ahí que, históricamente, hemos sido refugio y esperanza para miles de jóvenes, muchos de ellos provenientes de territorios profundamente afectados por la violencia, quienes



encuentran en nuestras aulas la oportunidad de transformar sus vidas y contribuir a la paz de sus comunidades.

2. Por lo anterior, reafirmamos que la Universidad del Cauca es y debe seguir siendo un espacio para la paz. Nuestras instalaciones son el hogar de una comunidad diversa, unida por el anhelo de aprender, investigar y servir a la sociedad. Debemos proteger nuestra casa de estudios, como un lugar donde la palabra, el debate académico y la construcción colectiva son las herramientas para superar las diferencias y construir un futuro mejor. En este sentido, rechazamos categóricamente cualquier intento de instrumentalización o vulneración de nuestros campus para fines ajenos a nuestra misión educativa y social.
3. Resulta imposible no repudiar los señalamientos que ponen en riesgo la integridad y seguridad de los miembros de nuestra comunidad universitaria. La estigmatización y las acusaciones infundadas generan un clima de temor e incertidumbre que obstaculiza nuestra labor. Como lo hemos hecho en otros momentos, es crucial insistir en la importancia de que no se hagan señalamientos injustificados que puedan poner en peligro a estudiantes, profesores, administrativos y egresados. La protección de la vida de cada Unicaucano(a) es una prioridad ineludible.
4. Así mismo, expresamos nuestra profunda preocupación por los hechos violentos que continúan azotando a nuestro país. Cada acto de violencia nos hiere profundamente y nos aleja, poco a poco, del camino de la reconciliación y la paz duradera. Insistimos en que la Universidad es un espacio neutral, dedicado exclusivamente a la generación y divulgación de conocimiento, al servicio de la sociedad. Nuestro único propósito es brindar garantías para la vida y ser el escenario donde transformamos vidas a través de la educación.
5. Finalmente, con relación al supuesto artefacto explosivo que se habría ubicado al interior de uno de nuestros espacios institucionales, como medida preventiva se inspeccionó el lugar de manera exhaustiva. Una vez adelantadas las acciones correspondientes, podemos asegurar con tranquilidad que no hay fundamento en esta información. Ante lo anterior, nuevamente ponemos de manifiesto cuán relevante es corroborar fuentes antes de publicar o replicar información pues de esta manera se evita generar alarmas innecesarias (que pueden terminar en pánico colectivo).



Como Universidad, hacemos un llamado a la sensatez, al diálogo y al respeto por la vida y reiteramos nuestro compromiso inquebrantable con la construcción de un futuro donde la paz sea una realidad. Confiamos en que juntos, podremos proteger este patrimonio invaluable y garantizar que siga siendo un escenario de esperanza y progreso para las generaciones venideras. En la Universidad del Cauca solo buscamos ser un escenario donde transformamos vidas y hacemos sueños realidad a través de una educación pública de alta calidad.

Universitariamente,

DEIBAR RENÉ HURTADO HERRERA
Rector
Universidad del Cauca

INTEGRANTES
Comisión de Paz
Universidad del Cauca